Ä5 Chinapolitik menschenrechtsorientiert gestalten

Antragsteller*in: Ralph Urban (BAG / Gast)

Änderungsantrag zu A50NEU

Von Zeile 10 bis 15:

Systeme". Wir unterstützen die Demokratiebewegung in Hongkong und wollen auf zivilgesellschaftlicher Ebene den Austausch mit China intensivieren. Es braucht Wir brauchen dennoch einen konstruktiven Klima-Dialog mit China und wir-streben gemeinsame politische, wirtschaftliche und technologische Anstrengungen zur Bekämpfung der Klimakrise an. Der Kampf gegen die Erderhitzung ist notwendig für Leben, Gesundheit und die Verwirklichung von Menschenrechten. Die Kooperation mit China darf nicht zu Lasten von Drittstaaten oder von Menschen- und Bürger*innenrechten gehen. Wir halten uns an die Europas

Begründung

Angesichts der Größe und Einwohnerzahl von China ist sein Beitrag zum Klimaschutz von globaler Bedeutung. Durch die Umformulierung wird verdeutlicht, dass der Mensch beim Klimaschutz immer im Mittelpumkt steht. Nicht das Klima (Es), sondern wir, die Menschen brauchen den Klima-Dialog mit China. Klimaschutz umfasst insofern auch den Schutz von Menschenrechten. Das schließt ein, dass verschiedene Rechte konkurrieren können und dann einer Abwägung bedürfen.